
令和 6年度 第３回みどり市総合計画審議会 議事録

■ 開催日時・場所

日時 ／ 令和７年２月７日（金） 10 時 00 分から 11 時 30 分まで

場所 ／ みどり市役所笠掛庁舎 第 2会議室

■ 出席者

みどり市総合計画審議会
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10 委 員 みどり市民生委員児童委員協議会 会長 森田 峯治 出席
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12 委 員 みどり市ボランティア連絡協議会 会計 渡邉 清 出席

13 委 員 みどり市勤労者協議会 会長 伊藤 正雄 出席

14 委 員 みどり市女性会 会長 小林 美枝 出席
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16 委 員 みどり市ＰＴＡ連合会 書記 石田 義則 欠席
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事務局

■ 会議要旨

1 開会（司会：企画課長補佐）

2 挨拶

＜境原会長より挨拶＞

前回は政策 1から 4について、いろいろなご意見をいただきありがとうございました。

本日は続きの政策 5から 8につきまして、事務局から説明がありますので皆様からご意

見いただけたらと思います。よろしくお願いいたします。

3 議事 （司会：境原会長）

（1） 第 2次みどり市総合計画後期基本計画 8政策の進捗状況について

（政策 5から政策 8）

●政策 1 質の高い利便性あるまちづくり ⇒資料 2 P2～4

（事務局）

令和 5年度の取組状況および＜課題と今後の方針＞について説明

関連施策 5－1 特色あるまちづくりの推進

関連施策 5－2 道路の整備と浸水対策の推進

関連施策 5－3 住環境の向上

【関連施策 5－2 道路の整備と浸水対策の推進】

（委員）

道路についてですが、大きな道路が整備されるのは良いことですが、生活道路の整備も進

めてほしいと思います。路面の標示部分が薄くなっていたり歩道がデコボコで歩きづらい、

通りづらくなっている場所が多くなっています。特に、シニアカーで歩道を通る場合、デコ

ボコしていると大変危険です。安全に生活するためにもぜひ生活道路の整備を進めていた

だきたい。

所属、役職 氏名

1 政策企画部 部長 深沢 隆之

2 政策企画部企画課 課長 青木 照幸

3 政策企画部企画課 課長補佐 松井 利光

4 政策企画部企画課政策調整係 係長 小倉 敦史

5 政策企画部企画課政策調整係 主査 石内 千賀子

6 政策企画部企画課政策調整係 主査 津布久 ひかる



（事務局）

歩道の整備が遅れている箇所も確かにあると思います。お年寄りはもちろんのこと、小さ

い子を連れて整備されていない歩道を歩くのは危険ですので、建設課と情報を共有しなが

ら進めていきたいと思います。

【関連施策 5－3 住環境の向上】

（委員）

公営住宅の新築予定はあるのでしょうか。また、令和 9年度目標の公営住宅の入居率 80％

はかなり高い目標値だと思いますがどういう手段で目指すつもりでしょうか。

（事務局）

長寿命化計画に基づいた維持管理や用途廃止住宅の解体を計画的に進める予定です。

住宅の解体により、公営住宅の数が減ることによって入居率が上がると見込んで目標値

80％を設定しています。

●政策 6 にぎわいと活力あるまちづくり ⇒資料 2 P5～7

（事務局）

令和 5年度の取組状況および＜課題と今後の方針＞について説明

関連施策 6－1 農林業の振興

関連施策 6－2 商工業の振興

関連施策 6－3 公民連携のまちづくり

【関連施策 6－1 農林業の振興】

（委員）

資料 4の 9ページ、施策 01、基本事業 01「農用地利用集積面積」の基準値が令和 4年度

25,714a から令和 5 年度 27,119a と増えている理由をお聞きしたい。それと同じく 9ペー

ジ、施策 01、基本事業 02「耕作放棄地の解消面積」の令和 5年度の値が 200 というのは、

令和 4年度が 17であるので誤記でしょうか。

（事務局）

基本事業01「農用地利用集積面積」の基準値が令和4年度25,714aから令和5年度27,119a

と増えている理由ですが、担当課の農林課に確認したところ、農地を貸したい人と借りたい

人のマッチングがうまくいき 2,000a ほど増えているとのことです。

また、9ページ、施策 01、基本事業 02「耕作放棄地の解消面積」の令和 5年度の値が 200



に上がっている理由ですが、耕作放棄地を活用し酒米づくりを進めておりまして、その効果

が数値として出ていて、さらに有害鳥獣対策を行うことによって有害鳥獣に荒らされて耕

作放棄地となっていた畑などを有効に活用できるようになってきていることが要因となっ

て数値が上がっているとのことでした。

●政策 7 市民と行政が協働してまちをつくる ⇒資料 2 P8～11

（事務局）

令和 5年度の取組状況および＜課題と今後の方針＞について説明

関連施策 7－1 協働のまちづくりの推進

関連施策 7－2 人権尊重・多文化共生の推進

関連施策 7－3 開かれた市政の推進と効果的な情報発信

関連施策 7－4 交流・移住の促進

【関連施策 7－4 交流・移住の促進】

（委員）

商工会で婚活イベントを行っていますがなかなか人が集まりません。特に女性の集まり

がよくありません。市役所内の独身の職員に声をかけていただくなど行政と一緒に盛り上

げていければ良いと思っています。よろしくお願いします。

（事務局）

婚活イベントは、順調にいけば結婚に結び付き、結婚はみどり市で力を入れている切れ目

のない子育て支援の始まりであると認識しております。今後も協働して婚活イベントなど

を盛り上げていければと考えております。

（委員）

定住、移住につながるのは、成人式がカギだと思っています。みどり市は幸いにも成人式

に参加する人が多いので、県外に出ている人たちが成人式をきっかけに卒業後などに地元

に戻ってきたくなるような楽しいイベント、例えば地元の 30 代の人たちが中心になって企

画をするといったようなことをしたらよいのではないかと思います。

（事務局）

確かに成人式は地元の良さをアピールする場として最適な場であると考えます。今後、何

か協働して考えていければと思います。

（委員）



みどり市では安心して出産できる環境が整備されているでしょうか。平日働いている女

性は、土曜日などの休日に受診するしか方法がありません。そのような産科、助産院などは

あるのでしょうか。

（事務局）

産婦人科などの状況は詳しく把握していない状況でありますが、ご意見のとおり、安心し

て出産ができる環境の整備は、こどもを産み育てやすいまちづくりに必要不可欠な要素で

ありますので、所管である健康管理課に確認するとともに、情報共有をしていきたいと思い

ます。

（委員）

安心して働くのには、親が仕事を休まずに子供を預けられる病児保育が大切だと思って

おりますが、いかがでしょうか。

（事務局）

そのとおりだと思います。子供が小さいうちは特に必要だと感じております。こども課と

連携をとりながら取り組みを進めていきたいと思います。

（委員）

資料 4の 10 ページ、施策 04、基本事業 03「ふるさと納税件数」が令和 4年度の 851 件か

ら令和 5年度 3,705 件とかなり増えていますが、何か理由があるのでしょうか。

（事務局）

全国的にふるさと納税というものが認知されてきて、その波にみどり市もうまく乗れて

おり、返礼品も順次見直しし充実させていることが理由と考えます。今年度はさらに増えて

いると担当の地域創生課より聞いております。

また、資料にはございませんが、企業版のふるさと納税も令和 5年度は 800 万ほどであ

りましたが、今年度は 4,000 万以上となっておりそちらもかなり増加しております。

【関連施策 7－2 人権尊重・多文化共生の推進】

（委員）

男女共同参画や人権などについて、小中学校でしっかり行っているところはいじめなど

が少ないと聞いています。取組状況をみるとみどり市でもコンテストなどを行っていてと

ても良いことだと思いますが、これは市が主催しているのでしょうか。



（事務局）

地域創生課で主催して行っております。今後も人権や多様性などを推進していくために

も取組を進めていきたいと考えております。

●政策 8 自立した都市経営を実現する ⇒資料 2 P12～14

（事務局）

令和 5年度の取組状況および＜課題と今後の方針＞について説明

関連施策 8－1 健全な行政運営

関連施策 8－2 持続可能な財政運営

関連施策 8－3 行政のデジタル化

（委員）

競艇事業について、情報共有をしたいと思いますが、競艇の会社から収益の一部として

20 億円をみどり市に入れるということになりました。今までは 5億円でしたのでかなり増

えたという印象ですが、他の競艇事業を行っている自治体と比べるとまだまだ低い額とな

っております。同規模の自治体であれば 50 億円、歳入としても良いような規模であります

ので、今後も粘り強く交渉を続けていってもらいたい。

（事務局）

競艇事業につきましては、5億円から 20 億円に歳入が増えたことは一定の成果だと考え

ております。5年後に見直しをすることになっていますので、状況を踏まえて取り組んでい

きたいと思っております。

（委員）

資料 4の 11 ページ、施策 01、基本事業 04「個別施設計画に基づく更新等が完了する施設

数」が令和 5年度 13と令和 4年度に比べて減っているのは誤記でしょうか。

（事務局）

累計ということですので、誤記となります。修正対応いたします。

（委員）

政策 7に戻ってしまいますが、資料 4の 10 ページ、施策 03、基本事業 01「広報みどりを

読んでいる市民の割合」令和 5年度が 87.5％と高いですが、本当に市民の皆さんが読んで

いるのか疑問です。広報の配布はかなり手間がかかり、今の時代、ホームページなどで読む

人が多いのではないかと思いますので、配布方法などを検討してほしい。



また、みどモス pay については、高齢者がかなり苦労していました。桐生市は公民館などで

職員がサポートしていたと聞いていますので、みどり市でも検討してもらいたい。

（事務局）

広報につきましては、ホームページやスマホで読んでいる方も増えている一方、紙で希望

されている方もおりますので今後の配布方法を検討させていただきたいと思います。

みどモス pay につきましても、サポート体制をしっかり行っていきたいと考えております。

（2）その他

（事務局）

・本日の結果は、まちづくり報告書としてまとめた後、委員の皆様にご報告いたします。

・令和 7年度も引き続きまちづくり審議会を行う予定でおりますが、開催時期は今年度よ

り早い時期を想定しております。引き続きよろしくお願いいたします。

広報につきましては、ホームページやスマホで読んでいる方も増えている一方、紙で希望さ

れている方もおりますので今後の配布方法を検討させていただきたいと思います。

みどモス pay につきましても、サポート体制をしっかり行っていきたいと考えております。


